

Un palacio del ex-Czar de Rusia y sus ornamentaciones

EDITORIAL

Los cursos de verano para maestros

El actual curso lectivo está expirando ya, pronto estarán los discípulos de Froebel y Pestalozzi en vacaciones, igualmente los escolares, los futuros ciudadanos de la patria y las futuras matronas de esta Tiquicia tan afamada en el extranjero y apellidada la Suiza Centroamericana, sólo que le faltan los poéticos lagos de Locarno y la bella ciudad de Ginebra para en realidad ser la Suiza.

Terminado el curso lectivo, comienzan los cursos de verano en las escuelas «Porfirio Briones» a cargo del gran matemático profesor don Abel Fernández Vásquez y en la «Vitania Madrigal» a cargo de profesores que nombrará oportunamente la Secretaría de Educación Pública.

En esos cursos se preparan los maestros aspirantes a los Certificados Elemental y Superior respectivamente, para presentar los exámenes en febrero, y así dotar de maestros el magisterio nacional.

Hemos podido apreciar en esos exámenes ciertos favoritismos y privilegios para algunos maestros y maestras que caen bien al Tribunal Examinador y a los Jefes de Enseñanza. Por ejemplo: el año pasado pudimos notar que cierto maestro de escuela de un pueblo distante, aspirante al Certificado Elemental, se presentó a examen después de asistir irregularmente a los cursos, pues se dedicaba más a politiquiar que a estudiar, según supimos, el maestro en cuestión tenía que presentar examen en Pedagogía nada más por cuanto había cursado en la 2ª Enseñanza hasta el cuarto año en el Colegio Seminario, en este concepto hizo el examen escrito y después el oral, en el cual mediante un simulacro que duró media hora lo aprobaron y le dieron el Certificado Elemental, además de los pases de ferrocarril y demás gangas, pues mediaba una recomendación muy valiosa de por medio, la de un diputado que tiene mucha influencia para hacer y deshacer en los ministerios y demás dependencias del actual gobierno.

El certificado ganado en esa forma, es un regalo, nada más, mientras que otros elementos mejor preparados, más asiduos y estudiosos, les negaron la opción del certificado, porque no habían recomendaciones especiales de ningún diputadito. ¡Esas son las injusticias que resultan de los tales exámenes que rinden los pobres y abnegados maestros, dignos de mejor suerte y más consideraciones de parte de sus jefes y de los tribunales examinadores.

El año antepasado se cometieron más injusticias, al extremo que dos estimables señoritas maestras, amigas nuestras, tuvieron que reclamar, apelar de las decisiones de la Junta Calificadora del Personal Docente, donde figura un profesor con aires doctorales y más serio que un Inquisidor del Santo Oficio.

Ojalá este año desaparecieran todas las inconveniencias de tales exámenes y haya más piedad y más cariño para los servidores del magisterio nacional que tantos trabajos y privaciones pasan en las escuelas rurales de la República.

Detalles del palacio del ex-Czar de Rusia

Leningrado, noviembre. — El palacio de Tzarhole Selo, que tenía el Czar de Rusia a poca distancia de esta ciudad, está situado en el centro de un jardín de cuarenta kilómetros de circunferencia. Hay en el palacio un gabinete conocido con el nombre de lapislázuli, cuyo pavimento está lleno de incrustaciones de nácar. Hay también otro cuarto llamado del ámbar, en cuyas paredes aparecen dibujos muy bien hechos con incrustaciones de ámbar.

El Carnaval

Añoche en el Correo

Con este nombre se editará una revista que circulará los días de fiestas cívicas. Cuyo director es don Juan M. Segreda, el único autorizado por la Comisión de Fiestas para editar tal revista.

El material que traerá es seleccionado y se ha pedido colaboración a varios escritores costarricenses.

Con motivo de haber llegado ayer el vapor a Limón que trajo correo para este país, hubo en dichas oficinas un movimiento extraordinario. Mucha gente había retirando su correspondencia.

Imp. GERMINAL

Un accidente ocurrido

a un obrero ayer en Electriona

Ayer se registró un desgraciado accidente en Electriona, en el que pierde una mano el joven Víctor Manuel Zurchini.

El joven Zurchini se encontraba montando una maquinaria cuando desgraciadamente le prensó la mano, estripiándole todos los dedos.

inmediatamente fué trasladado al Hospital de San José donde le amputaron la mano, no sabemos si este obrero está asegurado.

Sentimos mucho la desgracia que le ocurrió al amigo Zurchini y hacemos votos por su pronta mejoría.

Los cosacos en la Sabana

Unos muchachos buenos y laboriosos son atacados por otros de mala conducta y penderos

Allá por la Sabana hay una familia honrada y laboriosa que pacíficamente vive en su finca, laborando siempre por su bienestar económico. En esa familia hay dos jóvenes buenos, de índole pacífica y formales, uno de ellos es valiente y en cierta ocasión que se vio atacado por otros, por cualquier cosa, por «quitame allá esas pajas», le dió a uno de los atacantes su merecido, por eso, ahora en manadas como los coyotes, cual nuevos cosacos, se han visto de nuevo atacados, pero los muchachos han sabido defenderse siempre.

Estos hechos revelan la falta de civilización en ciertas

gentes que viven en penderías y pleitos sin necesidad, dándose a conocer como personas sin cultura y vulgares, actuando siempre el maldito alcohol, el dios Baco, el padre de tantas infamias y crueldades, ruinas y miserias en este valle de lágrimas.

Llamamos la atención del señor Agente de Policía de Mata Redonda para que vigile más la esquina de la pulpería «El Recreo», donde suceden los pleitos en cuestión. No damos nombres, pero si el caso lo requiere, los daremos para una buena investigación de las autoridades policíacas.

Programa

del concierto que dará hoy la Banda Militar a las 20 hs. en el Parque Morazán

1. Saludo a la Bandera, Marcha; Pierson.
2. El Conquistador, Obertura; Govaert.
3. Hermanos Alegres, Vals; Vollstedt.
4. El Ensueño de Fanfan la Tulipe, Fantasía Guerra; Borrel.
5. Campaña Hüetar, Fox Trot (estreno); Rafael A. Fonseca.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Lo que dice el autor del robo al Presbo. Borges

Fué interrogado por el señor Alcalde el autor del robo cometido en estos días al presbítero Carlos Borges, y al ser preguntado que de donde había cogido esa swaters, manifestó que de la casa del señor Borge.

Por lo que se ve, don Carlos en vez de comprar una swaters de hombre, compró una de mujer.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

Una enramada que ofrece peligro

La enramada del parque Central ofrece gran peligro de caerse, pero que sus soportes se quieren doblar bajo el enorme peso de la planta enredadera cuyo volumen es exagerado ya.

Urge reforzar esa enramada antes de que caiga y vaya a hacer una gran desgracia: matar a todos los vagos que en dulce farniente se encuentran todos los días bajo su sombra protectora ¡Lo que sería una lástima, por los ciudadanos útiles a la patria que allí se solazan y recrean!

Boda Montealegre González

Para el 10 de diciembre se ha fijado el enlace matrimonial del joven don José Ma. Montealegre Castro, con la distinguida señorita Luisa González.

Ambos jóvenes son muy estimados en esta capital.

LA PRENSA presenta por este medio al hogar que ha de fundarse todo género de venturas.

Alajuela tendrá festejos cívicos

La Municipalidad de Alajuela ha acordado que se celebren las fiestas cívicas los días 24, 25 y 26 de Diciembre próximo.

Tanto el comercio, como algunos particulares han dado sumas para que tales festejos resulten del todo buenos.

La Comisión quedó compuesta por las siguientes personas:

Señores; Juan Morera, Santiago Zamora, Juan Ferraro, Marcial Rodríguez hijo, Juan Rafael Saborío, Pedro Vargas, Sérvulo Lobo, Alberto Córdoba y Víctor Manuel Sanabria.

No es de dudarse que con tan buenos elementos sean un triunfo tales festejos.

NOVELAS EN LA DIRECCION DELA PRENSA

SOCIALES

REGRESO DE DOÑA MANUELITA V. DE IGLESIAS

Procedente de Alemania llegó ayer a esta capital después de haber permanecido por espacio de algún tiempo doña Manuelita R. v. de Iglesias y sus estimables hijos.

BODA

El Dr. don Eduardo J. Pinto y su estimable señora esposa, en atenta esquila, nos ha participado el matrimonio de su hijo Ester con el caballero con Franz A. rheim.

Igual participación nos hace doña Katharina v. de Amrhein.

Desde ahora deseamos a la gentil pareja un sin número de felicidades, formulando muchos votos de prosperidades a los futuros esposos y una eterna luna de miel.

ENFERMOS

Ud poco mejor se encuentra doña Angela B. de Guerra.

—El señor don Walter Sagot continúa delicado de salud.

VIAJEROS DEL INTERIOR

De Heredia llegó don José Joaquín Benavides en asuntos comerciales. —Del mismo lugar don Eloy Ramírez V.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

Trabajos en la alameda de la Sabana

La alameda que empezó a formar el ex-Gobernador Lic. don Rogelio Sotela, está siendo objeto de especiales atenciones.

Ayer notamos que con maquinaria agrícola de tracción están removiendo el suelo de la avenida hasta el estadión. Muy buenos nos parecen esos trabajos emprendidos, y muy bueno sería que se sembraran más árboles hasta completar la avenida, y así dotar a la Sabana de una bonita alameda que le dé embellecimiento al hermoso llano de Mata Redonda. En la próxima estación invernal podría llevarse a cabo el trabajo de siembra de arbolitos.

EN TAL DIA

NOVIEMBRE 25 DE 1506.—MUERE FELIPE «EL HERMOSO»

«La donna e mobile» y lo fué desde que se la extrajo de la costilla del hombre. ¿Cómo Juana «la Loca» cambió cualidad tan marcadamente femenil para con Felipe «el Hermoso»?... Es inexplicable; pero es cierto. Llevaba diez años de matrimonio Juana con Felipe cuando él murió y ella perdió la razón. Cerró el bellissimo archiduque sus atortolantes ojos, crispó su escultural cuerpo exhaló su último dulce suspiro y la enamorada reina se soltó el pelo, se desarrejó las ropas y empezó a hacer mentecatas.

Va esta efemérides en calidad de suceso curioso. Que se muriese el marido de Juana de Castilla no tiene nada de particular, pues fué un bárbaro que, tras de almorzar copiosamente, se puso a jugar a la pelota, y en seguida, cuando estaba sudando a chorros, se atizó un vaso de agua helada; pero lo que sí resalta extraño, extrañísimo, es que la esposa de Felipe de Austria, al morir éste, se volvió loca de desesperación amante. ¡Hay que ver que llevaban diez años de matrimonio!

Guapo era Felipe, y con simpatía para las señoras. El «Hermoso» le llama la Historia, y a más de llamárselo registra un montón de aventuras amorosas del tal Tenorio flamenco. Su esposa le quería con delirio, hasta el punto de no poder separarse de su lado cuando, a poco de casarse, tuvo él que ir a los Países Bajos a tomar posesión del condado de Flandes. Sin embargo, diez años de vida íntima son demasiados años para tras ellos enloquecer de amor al fallecimiento del cónyuge.

A mis compañeros en la «Orden bélico-voluptuosa de los Terribles Pérez» me dirijo, y, entre ellos a los que lograron por su mérito la suprema categoría de «hombres fatales» y consiguieron por sus trabajos la alta recompensa del «Gran Collar del Angel Exterminador de Vrutudes»... Decid, hermanos militantes, ¿hay enamorada que a los seis meses de asistencia diaria no se aburra del asiduo amador?.. Cuando yo actuaba ocurría eso. Y ahora también, ¿verdad? ¡Claró! Y como ahora y antes, siempre.

Unicamente puede explicarse el que a los dos lustros de casada se vuelva loca de amor una mujer si enloquece por cualquiera que no sea su marido. Así, sí. ¿Pero por su marido?.. Vamos, hombre.

Mas Juana enloqueció por su marido precisamente, por el padre de sus tres hijos, por el hombre con quien vivía desde diez años antes. Absurdo, realmente absurdo.

Y envidiable. Envidiable el archiduque que inspiraba tales pasiones. Tenía un secreto indudablemente, poseía un talismán para hacerse amar. Secreto que al morir se llevó, talismán que enterraron con él.

Hoy hace años—cuatrocientos nueve—que ese amuleto o ese sistema de encadenar las móviles mujeres, se perdió. Lloremos, lloremos la muerte de Felipe «el Hermoso». A vosotros me dirijo, hermanos terribles. Lloremos. La muerte de Felipe «el Hermoso» ha sido para la Orden una pérdida irreparable.

LUIS DE OTEYZA

PREGUNTE A CUALQUIER INGLÉS cuál es la bicicleta de más fama en su país.

Tendrá que contestarle: la RUDGE WITHWORTH

Justamente en la que vencieron en Limón a los josefinos y la que obtuvo mayor triunfo en las recientes carreras verificadas en el Estadio Nacional

Pronto llegarán a la Agencia PIDA CATÁLAGO

CICLO CLUB

Apart. 323 - SAN JOSE - Teléf. 888

Lotería de Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO DEL DIA 4 DE DICIEMBRE DE 1927

Emisión de 15.000 billetes divididos en vigésimos

a razón de \$ 20.00 cada uno a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 189.000.00	
1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
10 premios de 1.000	10.000
40 premios de 500	20.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200.00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150.00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100.00 cada una	1.000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100.00 cada una	14.900
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	54.000
1.685 premios	Valor \$ 189.00

Gentileza del Dr. don Leonidas Ponce y Sobrevilla

El estimable Dr. don Leonidas Ponce y Sobrevilla ha obsequiado a esta Redacción varios números del gran diario rotativo «El Comercio», de Lima el cual es uno de los mejores periódicos de Sud América. Publica noticias mundiales de trascendencia y artículos de fondo muy buenos.

Damos las gracias al Dr. Ponce y Sobrevilla por su gentileza y caballerosidad exquisita.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:

RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:

Lic. RÓMULO TOVAR

MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:

HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este No 344

SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 71. - Apartado 1311

Ardua tarea se imponen los cantoneses: extirpar la piratería en los ríos

La bahía de Bías, a la desembocadura del río Cantón, está convertida en una madriguera de maleantes del río de la China

Shanghai, Novbre. — La supresión de la piratería en la Bahía de Bías, que es una cueva notoria de los piratas chinos que desde hace mucho tiempo han desafiado a todas las autoridades, es la primera obra que se ha impuesto el nuevo gobierno cantones.

Los despachos recibidos hoy de Cantón dicen que el grupo de nacionalistas cantoneses que hace días empezó a establecer un nuevo gobierno cantonés independiente de todos los demás regímenes nacionalistas adelantada en sus proyectos y toma parte activa en la administración de Cantón.

Como indicio de su propósito de actuar independientemente de los que hasta ahora fueron sus colegas de Nan-

king, se anunció que los 30.000 soldados cantoneses que marchan hacia Hanco para auxiliar al régimen de Nanking a expulsar al General Tang Seng Chi se irán llama os a Cantón.

Contra los piratas de la Bahía de Bías, a quienes se propone exterminar el gobierno de Cantón, han enviado más de una expedición punitiva las autoridades inglesas de Hong Kong.

El último incidente provocado por dichos piratas fue la captura del vapor «Irene» que tuvo lugar el día 19 de Octubre y aunque los piratas fueron puestos en fuga por un submarino inglés, el Irene se hundió subsiguientemente como resultado del tuego del submarino.

Los nuevos líderes cantoneses estiman que esta piratería retarda

el desarrollo comercial del territorio de Cantón y entre las medidas que tomaron para suprimirla se cuenta el establecimiento de guarniciones en la costa de la bahía, la cual se encuentra en los límites de la influencia inglesa de Hong Kong.

Prácticamente se desconocen aquí los acontecimientos de la lucha que libran en el valle del Yangtse los gobiernos de Hanco y Nanking, siendo muy contradictorios los informes que se reciben. Sin embargo, se dice que las fuerzas de Nanking avanzan continuamente sobre Hanco.

Dícese que las fuerzas de Hanco prácticamente carecen de jefes y los extranjeros temen que se renueven los desmanes en esa región.

Por la moralidad pública

Señor Secretario de la Comisión de Vías Públicas.

S. O.

Muy estimado señor:

Como usted sabe, la Moral Pública, es la base de la cultura de los pueblos, y San José debe demostrar con hechos tangibles y verdaderos que es una capital culta entre las ciudades modernas de la América Latina. Es por eso que vengo a llamarle la atención acerca de ciertos hechos que se desarrollan en plena ciudad, en Plaza de la Merced, frente al Hospital.

Ese lado está poco iluminado y al amparo de las sombras de la noche se cometen actos de inmoralidad por varias parejas de enamorados que en ese lugar se sientan.

Yo creo que procediendo la Comisión de Vías Públicas a colocar más focos de luz frente al Hospital, se terminaría con esos actos incorrectos.

Excito pues, por su medio, a la muy honorable Comisión de Vías Públicas a colocar más focos en la plaza dicha y así contribuirán a la moralidad pública para que ésta sea efectiva en la capital.

De Ud. atento S. S.

UN CIUDADANO

La Novela Mundial

Publicación semanal : Tomes publicados

- Pío Baroja: La casa del crimen
- Ciges Aparicio: La honra del pueblo
- A Hernández Catá: El viaje sin fin
- Jose M. Salaverría: Jardín cerrado
- Manuel Bueno: La dulce mentira
- C. de Castro: La inglesa y el trapense
- Andrenio: La perfecta casada
- Tomás Borrás: Noche de Alfama
- Máximo Gorki: Una mujer
- Juan José Domenechina: El hábito
- Valle Inclán: El terno del difunto
- G. Sanchiz: La comedianta china
- Gutiérrez G.: Shakespeare II
- Clarín: Aveccilla
- L. Santullano: Carrocería, labrador
- José M. Matheu: La cadena rota
- Eugenio D'Ors: Magin o la previsión y la novedad
- Morales San Martín: El último amor de Don Juan
- L. López B.: Sí...no...¿Qué sé yo!
- R. Coloma: Los hijos de la carroña
- Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
- J. Toral: Los tres dones del diablo
- Carren de Burgos: La misionera de Teotihuacan
- Pablo Parellada: La mosca dorada
- D. Pérez: En el tendel de la vida
- Ramón del Valle Inclán: Ligazón
- J. Francés: Una despedida de soltero
- M. López Roberts: La cofia
- Insúa: En el alegre Madrid de 1905
- Juan José Lorente: El ultraje
- R. María Tenreiro: Dama pobreza
- Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
- Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
- Marquina: Adán y Eva en el Dancing
- Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio
- Eugenio Noel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos
- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
- A. Martínez Olmedilla: El aguililla herida
- José Mas: La ofrenda al hijo
- V. de Pedro: El estigma de un beso
- Cansinos-Arens: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Asmodeo \$0.60
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Cristóbal de Castro: Clavellina
- Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
- M. Bueno: Una historia de amor
- J. Aguilar Catena: Reguero de luz
- Rafael López de Haro: Cara a cara
- Luis de Val: Dice una mujer
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapison la
- Jesús R. Coloma: Los linajes
- A. Insúa: La casa de los solteros
- J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro
- A. Larriberia: Ana María
- J. Dicenta: Una lección de amor
- Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
- Fco. Camba: La garra invisible
- Edro Mata: Cuesta abajo
- L. López de Haro: El hombre del sombrero gris
- Cristóbal de Castro: La jaula de oro
- Alberto Insúa: El galán supersticioso
- Antonio Zozaya: Miopita
- Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
- Valentin de Pedro: El hijo del Rey
- Pedro de Répide: El oro que reluce
- J. R. Coloma: Se rifa un marido
- Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
- C. de Burgos: El «Misericordia»
- Francisco Camba: Piedra rodada
- López de Haro: Mi amigo el viajero
- J. Grau: El dominio del mundo

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES.

30 CÉNTIMOS BIENPLAR. — LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.

DE VENTA EN LA LIBRERIA FAICO.

Teatro Selecto Contemporáneo

A \$ 1.75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind

La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andrenio

La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy

Hacia las estrellas, por Leonidas Andrenio

Laboremus, Björnsterne Björnson

SIGUE EL BARATILLO DE JUGUETES

de gran novedad, carteras y carrieles ingleses de puro cuero, cajas de fantasía para guardar joyas, peñetas tenemos más de sesenta clases, collares tutankamen y de perlas, todo a precios fuera de competencia.

MUNDIAL Co. Ltd.
C. MENDIBELSO A.

ELDERS & FYFFES, LIMITED

SERVICIO DE VAPORES

AVISO IMPORTANTE

El vapor «TETELA» zarpará de Limón, para Liverpool, Inglaterra, vía Jamaica, el próximo 2 de Diciembre. Este vapor será el primero del servicio regular de vapores de carga que esta Compañía pone cada año entre Inglaterra y Costa Rica, durante la cosecha de café, y le seguirán otros vapores de carga cada quince días. Estos vapores de carga y los de pasajeros de esta Compañía darán a los exportadores de café un servicio regular semanal entre Costa Rica e Inglaterra efectuando el viaje en diecisiete días. La salida será cada viernes con destino alterno a Liverpool y Avonmouth.

San José, Noviembre 22 de 1927.

PRUEBE LOS

BOMBONES DE CHOCOLATE

hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.

EL GALLITO

R. Odio & Co.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELEFONO 61

NOTICIAS CENTROAMERICANAS

Protestas en Guatemala por una concesión petrolera

Movimiento en favor de la reelección de Adolfo Díaz

Managua.—Se está promoviendo en toda la República un movimiento en favor de la reelección del Presidente Adolfo Díaz, encabezado por el general Alfonso Estrada. En general se entiende que sacado triunfante en Managua al Dr. Pedro Pablo Leal, como Alcalde, y en provincias a otras personas afectas al Presidente, se lograría el fin propuesto. Existe un movimiento en favor de la Reforma de la Constitución, promovido por los elementos adolfistas con lo cual se haría posible su exaltación a un segundo período, apoyado por el doctor Cuadra Pasos, actual secretario de Relaciones Exteriores, candidato de los conservadores al cargo ejecutivo.

Managua.—El Cuartel General de infantería de Marina, encargado de la conservación del orden público en Nicaragua (?) ha emitido un orden general declarando que será expulsado del Ejército de los Estados Unidos y sometido a las sanciones de la Ley Penal Militar, por contravención de disposiciones militares, todo individuo perteneciente a las fuerzas de desembarco que contraiga matrimonio con las nicaragüenses.

Guatemala.—Se ha promovido una intensa protesta contra la concesión petrolera que se ha hecho a favor de una empresa que en su constitución aparece como

nacional, pero que en el fondo, semejante a lo que tantas veces ha ocurrido en Colombia, es extranjera, en el Lago de Izabal, Rio Dulce y el Golfo, con todas las tierras que le son anexas, por una extensión de ochenta mil hectáreas. Ese terreno, según se ha demostrado, es riquísimo en petróleo. Por aquella región tiene su salida al mar Peten, Izabal, Verapaz y otras poblaciones, de suerte que suficientemente dragado el río, serviría de vía fluvial preciosa a muchas poblaciones del interior. La protesta contra la concesión procede del hecho de que habiendo obtenido los Estados Unidos prácticamente el control de toda la zona marítima que se extiende desde Panamá hasta el Cabo Gracias a Dios, esa nueva atribución pondría en sus manos lo que falta para cerrar el frente marítimo de Guatemala, el Caribe, poniendo en graves trances la soberanía del país.

Managua.—Un grupo de liberales presididos por el doctor Enoc Aguado ha impugnado las medidas tomadas por distintas autoridades de la República, no queriendo admitir a ciertos candidatos del Partido Liberal Nacionalista, entendiendo que esta medida es coactiva, y que ello daría lugar a que las elecciones carecieran de legalidad.

LIBRERIA FALCO

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:
 Diario íntimo, 1878-1886
 Carmen Sylva
 Reflejos en la senda obscura
 Figuras y cosas que pasaron
 Pascuala Ivanovitch
 Flores de astío
 Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA
 El chalet de las rosas, novela
 El circo (humorística ilustrada)
 La malicia de las acacias, novela
 Cinelanaú, novela grande
 El novelista, novela grande
 Gollertias, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BUROS, (Colombina)

La malcasada, novela
 La mujer fantástica, novela
 Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN
 La marquesa Rosalinda, teatro
 Luce de Bohemia, teatro
 Los cuernos de D. Friolera, teatro

LIBROS ESCOGIDOS

El peligro yanqui, Luis Araquistain
 El arca de Noé, Luis Araquistain
 Héroes, novela, Joaquín Dicenta
 Topicos viejos, teatro, E. Marquina
 El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
 La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín
 La emoción del camino, por M. de las Cuevas García
 La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
 Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernandez Catá
 La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
 Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar
 La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
 El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
 Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel
 La traviesa camarera del amor, cuentos galantes, por Mura
 Beso de oro, novela, por E. Marquina
 En torno del fascismo italiano, por Francisco Cambó
 El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Eugenio Bonnemere
 Un idilio, novela, pasta, F. Copée
 El primo Basilio, novela, 2 tomos, por Eca de Queiroz

El molino de viento, Eugenio D'Ors
 Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
 Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors
 El rebaño de Clarisa, por P. Adam
 El año de Clarisa, por Paul Adam
 La indomada, por J. H. Rosny
 Al revés, por J. H. Huysmans
 Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
 An'es del amor, por M. Tinayre
 Marta Baraquín, por J. H. Rosny
 Los derrois'as, por Luis Dumar
 Días de prueba, por P. Marguerite
 En rada, por J. K. Ysmans

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falco. Precio: \$ 3.00 el tomo, OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Dely
 El Rey de los Andes, por M. Dely
 Ruinas en flor, por G. Chantepleure
 Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
 Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
 El sueño de Suzy, Henri Ardel
 A los dieciocho años, M. Algueperse
 Rosa Perrin, por Alice Pujo
 Amor es vida, por Matilde Atlantic
 La profesora de piano, F. O'Noll
 El mal paso, por J. des Gachons
 Kitty, por K. Tyan
 La marquesita, por A. Dourllac
 Un cuento azul, por Henri Ardel
 Ninón, por Guy Wirtz
 Silencio heroico, Jean de la Brète
 Amada en el dolor, René Star
 El Secreto de Kernic, P. Segonzac
 La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely
 La doble farsa, por G. de Wally
 El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Lliteras
 Hija de héroes, por M. Dely
 Doris, por Curtis Yorké
 Paulina, por G. de Wally
 El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
 Hipócrita, por M. Dely
 Un grifo en las tinieblas, por A. Flory
 La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
 El juramento de Lucia, por Wally
 Todo llega, por H. Ardel



Cómo ser bella

Una de las cosas que hacen que las personas se sientan jóvenes aun que en realidad no lo estén es que se haga la doble suposición que tiene nada más que treinta años. Inmediatamente el cerebro trabaja con las energías de la edad que usted quiere tener, y desde entonces empieza usted a vivir una vida nueva, llena de nuevas aspiraciones, y de nuevos ideales. Es verdad que las canas denunciarán la vejez cuando el tiempo llegue, pero el o no quiere decir que la persona en su interior ha de sentirse vieja; al contrario, entonces es que se siente llena de todas las arrogancias de la juventud. Estas cosas son esenciales para las personas que de una u otra forma quieren aparecer en el mundo teniendo una edad menos de la que en realidad tienen.

De qué les vale que tengan el pelo negro y la cara despoblada de arrugas si esa persona no siente como la edad que representa, y en su corazón no se albergan los sentimientos de esa que ella está ansiosa de tener. Las gentes se olvidan con plenitud que el cerebro es de donde sale toda la luz que da esplendor al cuerpo. Si el cerebro lleva la sensación de juventud en el mismo es lógico que sean destellos de juventud los que haga correr por todas las células del cuerpo humano.

Todas las cosas en la vida están sujetas a las leyes inexorables de la

naturaleza. Es verdad que la naturaleza ejerce una influencia directa sobre los individuos pero ello no quiere decir que una persona tiene que sentir con los años, y si debe hacer que los años sientan como ella quiere.

Los ideales de la juventud siempre sienten a las almas en una constante excitación y en un bullicio inmenso. Ello es debido a que las cosas que en la juventud se desean están llenas de actividad, es a misma que hace falta para que las personas se sientan jóvenes. Y si una persona de edad siente en esta forma, ella ha de sentir los destellos de la juventud que vuelvan a su cuerpo.

Es la fuente no encontrada por Ponce de León en la Florida.

Sólo así las personas serán jóvenes aunque las canas coronen sus cabelleras. Y la juventud es hermana de la belleza.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo
 24 páginas : Cuatro colores : 30 céntos.

Xaudaró • Tovar • Penagos • Ribas
 Bartolozzi • Roberto • Baldrich
 Karikato • Barbero • López Rubio
 Tono • Etc.

K-HITO, Director]

Los mejores escritores humorísticos
 Concursos raros • Secciones extrañas

¡Contra la neurastenia!
 ¡Contra la hipocondría!
 Humorismo sano - Buen gusto

COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falco puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos,
 Historia, Cuentos, Biografías,
 Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura :: 30 céntimos ejemplar
 LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de Paris y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos

Precio \$1.00 ejemplar :: LIBRERIA FALCO

FOLLETIN No. 37

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artística. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector, encuentra ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno y atractivo

por ADRIÁN DEL VALLE

minutos sin respirar. De ahí que en el orden de importancia respecto a la calidad de los elementos alimenticios, figure en primer término la pureza del aire respirable. Vivir en una región malsana o en ciudades populosas, habitar casas carentes de adecuada ventilación, trabajar en talleres cerrados y en industrias que contaminan el aire, representa una intoxicación más o menos lenta, pero segura, que va minando los organismos. A su vez, el uso de aguas impuras y la ingestión de alimentos no apropiados a nuestra naturaleza, completan la obra intoxicadora,

causa directa de la degeneración celular y consecuentemente de la del individuo y de su descendencia.

Los seres están constituidos para vivir en un medio físico dado, fuera del cual están condenados a perecer. Por de pronto, todos los que pueblan este planeta, están organizados para subsistir en él. Pero dentro del planeta hay distintos submedios, y en consecuencia seres organizados para vivir bien en el mar, en el subsuelo, en la superficie terrestre o en el aire; y dentro de estos medios, hay aún otros que vienen determinados por latitudes, alturas e influen-

cias de diverso orden. El hombre, desde luego, no puede vivir dentro del agua, ni habitar ciertas regiones muy altas en que el aire está enrarecido, o en otras muy frías o desoladas; y si bien es verdad que se adapta a ciertas regiones poco favorables, lo hace a costa de la salud y de la longevidad, motivando una degeneración en la descendencia.

Por su naturaleza íntima, el hombre es un ser social, esto es, que forma parte de una sociedad. Esta constituye para él un medio al cual debe la mayor parte de su desarrollo psíquico. De no vivir y desarrollarse en sociedad, sería un ser de inteligencia limitada, incapaz de progresar mentalmente. Desgraciadamente, el medio social ha seguido anormales desenvolvimientos. En las sociedades modernas, basadas en una organización económica en la que predominan el egoísmo y el interés individual, prosperan la miseria, el vicio y el crimen, que fatalmente causan la

degeneración de los individuos y de la especie.

De todo esto deducía Alvar que había que procurar la regeneración del individuo colocándolo en un medio social que no fuera causa de degeneración. Certo, la herencia era el factor transmisor de la forma y de las cualidades y defectos íntimos; y tratándose de seres en extremo degenerados, no cabía esperar regeneración en ellos y en su descendencia. No era este el caso de los naufragos del «Condor». Degenerados sólo relativamente, podía obtenerse el mejoramiento de la progenie, sometiendo a una previa regeneración individual por la acción de la alimentación y de los medios físico y social. La regeneración por la alimentación era factible: abundaban las frutas y no disponían afortunadamente de intoxicantes, como el café, el tabaco y el alcohol. Gozaban de un medio físico en extremo favorable, de temperatura constante, vegetación perenne y atmósfe-

ra depurada por el ozono marino. Podían respirar aire puro en todo momento, bañarse con frecuencia y dedicarse a trabajos agradables, que proporcionaban ejercicio al cuerpo y entrenamiento al espíritu.

Lo más importante, para no malograr los beneficiosos efectos de la alimentación y del medio físico, consistía en dar a la nueva sociedad, que ya formaban en embrión, una organización básica tal, que sus componentes se sintieran mutuamente atraídos, haciendo depender el bien de cada uno del bienestar de todos. Creía Alvar que sería cosa fácil de lograr, contando con el concurso previo y favorable de los otros factores. No se trataba de reformar una sociedad adulta, con una fuerte raíz de intereses individuales, instituciones arcaicas y profundos prejuicios; sino de crear una sociedad nueva y por lo tanto moldeable en troqueles más perfectos. Una sociedad ideal, cuyos componentes fueran

buenos debido a que por su naturaleza íntima no podían ser de otro modo.

La verdadera labor de organización debía comenzar en la nueva generación, labor principalmente educativa, de la que él se encargaría. Había que cultivar en los niños, junto con el sentimiento de la propia dignidad, el sentimiento de solidaridad y mutuo apoyo. La tierra de todos, de todos el producto del trabajo, con derecho cada uno al goce individual de lo que necesitara. Soberano cada uno de sí mismo, sin más limitación que respetar el igual derecho del semejante. Vida apacible y tranquila, con amplio margen para juegos, diversiones y demás inclinaciones individuales. Lo importante era que la ambición personal, causa de tantos males en las sociedades, se viera substituida por la ambición colectiva, esto es, que cada individuo se afanara por el engrandecimiento de la colectividad, teniendo el convencimiento de que así se

Conversación

con don Clodomiro Urcuyo
y con Enrique Barquero

Ayer tarde estuvimos a ver a don Clodomiro Urcuyo para conversar con él sobre tópicos de la política nicaragüense de la cual está bien enterado, pues don Clodomiro es líder del Partido Liberal de Nicaragua. No habiendo encontrado al señor Urcuyo volvimos horas más tarde y hubimos de esperar lo porque se encontraba comiendo.

No tuvimos que esperar mucho, una vez que fuimos anunciados y que el señor Urcuyo supo que en nombre de LA PRENSA lo íbamos a entrevistar apareció en el amplio corredor de la casa, donde esperábamos.

Con un saludo afectuoso como lo sabe hacer el señor Urcuyo dada su gentileza y caballerosidad nunca desmentida hizimos la introducción a la entrevista que resultó muy interesante.

«Le dijimos:

«Venimos a preguntarle, a ver que nos cuenta de la política de Nicaragua?»

Contestándonos:

«De la política de mi país, amigo mío, casi nada nuevo hay que referir, pues los periódicos han dicho lo que ya se sabe».

El ilustre entrevistado nos habló extensamente de los americanos, de la experiencia que tiene de ellos, como engañan a los políticos de su país, como los macean y después no cumplen sus promesas.

¿Y del General Moncada que se sabe?

«El General Moncada es el candidato del Partido Liberal y tiene apoyo de los americanos, así se ve, pero es como le digo, no hay que confiar en esas gentes».

Aquí el señor Urcuyo nos habla extensamente de la actuación de Moncada dentro de la Revolución que acaudilló el preclaro ciudadano Dr. don Juan Bautista Sacasa, de sus conferencias con el célebre Stimson, de las cuales nada sabía en el Atlántico el Dr. Sacasa, hasta que él (el señor Urcuyo) por radio le comunicó lo que acaecía. Entonces el Doctor dispuso liar sus equipajes y emprender la marcha a este país, donde permaneció varios días, pues comprendió que nada había que hacer más, que todo estaba prácticamente terminado».

Nos dijo también de su carta al señor Seydel Vaca, que publicó en un folleto, de la resonancia que tuvo en Nicaragua, los diarios de su

país, la comentaron y la reprodujeron entre ellos «El Comercio» y «La Noticia» de Managua, «El Centroamericano» y otros.

Al llegar a este punto de la carta a Seydel Vaca, cometimos la indiscreción, la imprudencia de interrogarle algo, que no debimos preguntarle, entonces el señor Urcuyo, nos explicó el asunto como estaba su plicándonos que no comentáramos nada, que nada dijéramos al respecto por no valer la pena de decirlo.

Cumpliendo con el encargo, de paso tocamos ese asunto sin descubrirlo.

Al rato de nuestra larga conversación se presentó el joven nicaragüense don Enrique Barquero, fuimos presentados a él debido a la fineza del señor Urcuyo, y el joven Barquero terció en la conversación tan bien.

Antes de referirnos a la conversación que sostuvo el señor Barquero queremos referirnos a lo que sea de paso a algo de una pregunta que le hicimos al señor Urcuyo acerca de la actuación del general Sandino; el señor Urcuyo está muy bien impresionado del general Sandino, por ahí dicen que es un bandido, dijo don Clodomiro, pero en mi concepto, es un patriota y nos explicó porque.

El señor Barquero nos dijo han leído ustedes la revista Ariete que edita en Honduras Froylán Turcios? Le contestamos si, la conocemos, y la hemos leído también, a «La Prensa», nos llega. Pues bien prosiguió el señor Barquero, en esa revista se dan noticias exactas acerca del general Sandino, quien está bien pertrechado en las Segovias, tiene un buen ejército y un arsenal de guerra completo, son noticias que aquí no se saben, pues muy someramente se dan, no diciendo la verdad de las cosas, tal como son: «El general Sandino combatió hasta que Adolfo Díaz caiga del poder, está dispuesto a todo, tiene en su arsenal de guerra un depósito de dinamita y ha dicho que cuando se vea acorralado y completamente aniquilado, por las fuerzas de los bucaneros del Norte y las de su país, hará volar el depósito de explosivos para morir él allí heroicamente, y que esa explosión sea oída por doquiera y sepa todo el mundo que ha muerto con honor defendiendo la integri-

Los hombres como las naciones viven de infinitas supersticiones. Muchas de nuestras cosas no siempre se condensan en una verdad, ni siquiera en una verdad relativa. No pasan de ser posibilidades, probabilidades y por último, degeneran en simples supersticiones. Las hay en todos los terrenos, en lo político, en lo religioso, en lo social, en lo artístico, en lo económico, etc. Por ejemplo, en lo político, una grave superstición democrática es la que hace depender la virtud de la acción del ciudadano preferentemente en que una ley electoral sea más o menos compleja o mas o mecánica. No se puede creer en esto sin ofender nuestro propio sentimiento. Y así en todo lo demás: en lo económico, que es lo más práctico de la vida, hay muchas de estas falsas ideas arraigadas, unas como simples teorías, otras como supersticiones. Esto es peor que aquello.

Una de nuestras supersticiones sociales, temo que sea esta de la inmigración europea la cual si no nos obsesiona, al menos nos preocupa de tarde en tarde. Cuáles son nuestros verdaderos problemas de población, nuestros verdaderos problemas? Hallamos muy fácil decir, la del inmigrante europeo. Por ejemplo, andamos sumamente preocupados ahora con la idea de que la población costarricense no alcanza ni aun a medio millón de habitantes. La población netamente costarricense debe ser todavía mucho más reducida. Lo cierto es que era notablemente limitada cuando la colonia se transformó en República. Probablemente no se ha desarrollado en la proporción natural que corresponde a éste fenómeno, por las condiciones particulares de la vida nacional (zonas poco propicias a la vida humana, malas aguas, escasos medios de alimentación, costumbres viciosas, etc.) Pero si se examina este problema nacional con mayor cuidado quizás sea fácil comprobar que el desarrollo de la población costarricense, la de las familias coloniales, no es desproporcionada hasta producir alarma.

En general, todas nuestras familias son numerosas, particularmente las campesinas. El principio del hijo único no se profesa en la República, sino de un modo notoriamente excepcional. De modo que si no somos más, no es ni por falta de voluntad ni por sospechosos criterios sociológicos. Naturalmente, ahora se suscita la cuestión de si los datos recientes sobre la población nacional, están indicando que estamos a punto de desaparecer como los indios guatusos. Y comienza la superstición: en primer lugar pensamos en la densa población salvadoreña y en segundo lugar creemos que nuestro problema es el mismo de Francia despoblada en virtud del principio del hijo único. No, no hay motivo para que nuestro caso se trate con el de El Salvador o con el de Francia. Nosotros decimos: es que nuestro territorio da campo para una población mucho más grande de la que tenemos. Pensamos en El Salvador, pero una comparación

superficial nos puede llevar a definir lo idiosincrático de una y otra población. En El Salvador no es precisamente que hayan resuelto el problema del hombre: lo que allí ha resuelto es el problema del peón, como en Guatemala. Pero decimos mal; decimos resuelto, como si tratara de un acto de determinación. No, ese hecho lo ha resuelto la naturaleza. Esas poblaciones densas, favorables al trabajo humano, las encontró allí en forma que no permitía una total inmolación el colonizador español. Nosotros no tenemos el indio puro, con sus antiguas costumbres y con su idioma de ochocientos o de mil años. Lo que constituye nuestra propia población está formado por el colonizador español y por el mestizo, adaptable a la civilización y rebelde en el sentido de no querer ser menos que el español. Si se examinara también con cierto cuidado este mismo hecho en Guatemala y en El Salvador, creemos que las poblaciones que pudiéramos llamar civilizadas de Guatemala y de El Salvador no son mucho mayores, por lo menos en forma alarmante, de la nuestra (españoles y mestizos), desarrollándose unas y otras en una proporción racional.

Será, pues, nuestra preocupación inmediata y urgente, la de aumentar la población europea por que la nuestra natural va desapareciendo? Debemos pensar o creer que la única manera de habilitar los territorios casi despoblados de la república será la de traer familias de Europa? Nosotros, para justificar, nuestras ideas, las que tengamos, volvemos las miradas hacia el mundo en busca de ejemplos que seguir y nos seduce la manera cómo han crecido los Estados Unidos y la Argentina. Pero nuestros casos tan poco tienen por qué ser éstos. Si la Argentina imitó en parte a los Estados Unidos fue porque se hallaba en condiciones más o menos parecidas a las de aquel país y si los Estados Unidos son el ejemplo más elocuente del fenómeno migratorio, fue porque ellos abrieron las puertas al trabajador de todo el mundo para crear, no propiamente el tipo de habitantes,—este es un fenómeno secundario en los Estados Unidos—, sino para crear o mejor dicho tener, el tipo del simple trabajador, complementario indispensable de la grande empresa industrial o de la grande empresa de exploración territorial. Por supuesto Argentina, especialmente, sabía, por promoviendo la inmigración europea, explotaba sus enormes riquezas. Argentina tenía enormes riquezas no sólo para los suyos, sino para ofrecérselas al hombre activo de todo el mundo. Nuestra situación parece ser más sencilla y si quisieramos, podría ser también más molesta. Lo que en Costa Rica ya no hay es peón.

La United Fruit Company, que es la empresa agrícola más grande que se ha desarrollado en Costa Rica, ha hecho sentir la realidad de esta verdad elemental. Sin la introducción del trabajador negro la compañía no habría podido desenvolver sus capacidades de tal empresa aún ofreciendo los mejores jornales al trabajador costarricense. Es mas, si hubiera conseguido atraer hacia sus campos una gran masa de trabajadores nacionales, acaso habría producido un verdadero desequilibrio social en el país, de los más lamentables. Tampoco podemos a estas horas, seguir pensando que nuestro campesino acepte por mucho tiempo más la precaria situación de simple jornalero, ni, como preocupación pública, es natural que nosotros sacrifiquemos nuestra excelente población, casi una de las mejores en América, dejándola reducida a no ser sino un auxiliar en la explotación de la riqueza pública. No es posible esto. Nosotros nos debemos empeñar en la conservación del costarricense, como tal costarricense, y para eso hay pocos medios: de esos pocos medios, uno tiene que ser hoy y siempre, el de hacer del costarricense un propietario de su tierra, un trabajador de lo suyo propio, como base de la fortuna doméstica. Si en vez de traer gentes que le sustituyan en la función de simple auxiliar del trabajo, traemos gentes que le disputen la tierra y la empresa, cometemos este simple pecado de dejarlo sometido a la función servil de que debe ser libertado humanamente.

La inmigración europea tiene que ceder imperativamente a este otro hecho, esencial para Costa Rica: el de hacer del campesino costarricense el explorador y explotador de su propia tierra. Parece que esta es una política discreta y no se la puede acusar de inspirarse en criterios nacionalistas equívocos.

ROMULO TOVAR

SUPERSTICIONES

**SEÑOR
COMERCIANTE!**

Grandioso surtido de
JUGUETES Y NOVEDADES
muñecas, bebés, cornetas, pitos
y flautas, tambores, rifles, etc.

ALMACEN SASSO
LA CASA DE SAN NICOLAS

Frente costado Banco de
Costa Rica



dad y soberanía de la tierra de los lagos».

Terminada la conversación del joven Barquero, nos dijo don Clodomiro, tengo una carta del Dr. Seydel Vaca que deseo que Uds. la conozcan, y nos invitó a pasar a la oficina; una vez en ella, nos presentó a su Secretario el joven don Manuel Aguilar quien es de nacionalidad nicaragüense y trabaja siempre con don Clodomiro.

El señor Urcuyo nos leyó entonces la carta del Dr. Seydel Vaca, la cual es muy extensa y contiene muy buenos conceptos acerca de la política nicaragüense, El señor Urcuyo nos prometió darnos una copia para publicarla.

Habiendo terminado nuestra extensa entrevista nos despedimos de los señores Urcuyo, Barquero y Aguilar, dándoles las gracias por sus atenciones y finezas.

Del interior de la República A punto de ocurrir una horrible catástrofe

Palmares

FRATERNIDAD

Este pueblo goza en estos tiempos azarosos de agitación, de tranquilidad envidiable y tirios y troianos ven con marcada indiferencia los asuntos políticos. Bien por este pueblo digno de imitación.

OBRAS DE PROGRESO

La población presenta un aspecto pintoresco. El hermoso edificio escolar que tanto honra a los que se esforzaron por su construcción está demostrando que el espíritu progresista de los palmareños es muy elevado. El parque es otra de las muchas cosas que adornan al pueblo. El hermoso templo que en su interior parece un palacio, está diciendo la alta labor del Presbítero Arce.

HIGIENE

El competente y cumplido Agente Sanitario don Genaro Sáenz está haciendo una labor eficiente. Sus órdenes con respecto al asco, están dando ya sus buenos efectos. Los sancudos y demás bichos ya no existen. A eso se debe que en este pueblo ya no se conocen las epidemias.

AUTORIDADES Y SERVICIO PUBLICO

La autoridad judicial lo mismo que la administrativa, cumplen a satisfacción con su cometido teniendo todos los asuntos al día.

TELEGRAFO

Esta oficina presta hoy un servicio digno de encomio. No obstante ser el trabajo excesivo el empleado no hace uso de las horas de descanso durante el día que la ley le dá, a fin de complacer al público de la mejor manera. Su sueldo que es demasiado raquítico, sería de justicia un aumento aunque fuera de \$25.00, premiado así los buenos y honrados servicios de dicho empleado.

CARRETERA A RIO GRANDE

Con ansia se espera la licitación para que principien los trabajos. Esta obra que hará historia, se debe a la sabia administración del Licenciado don Ricardo Jiménez. Dichosos los gobernantes que como el señor Jiménez dejan sólo gratos e impercederos recuerdos.

Corresponsal

Limón

LA COMPANIA Y LA POLITICA

En una reunión política recientemente verificada tuvimos el gusto de escuchar a un orador que felicitaba a los jefes de la Compañía Frutera y a los Comandantes de policía por la neutralidad que observaron en la actual campaña electoral.

Como todo cepillo muere pelón, lejos de mí el pretender elzalar a dichos jefes dignos por mil títulos de aprecio y consideración y estamos en que justo es dar a cada cual lo que le pertenece o que por algún motivo se le debe.

Lo que si causa repugnancia es que ciertos jefes de departamentos inferiores que no son hijos del país ni son elementos de la estimable colonia americana pretendan esclavizar a sus empleados exigiéndoles compromisos que mucho desdican de la moralidad y orden que debe acatarse.

Es muy vituperable la conducta de un jefe que quiera obligar a sus subalternos ser de determinado color político, ser comensal de su cubina y no ser hijo del país. Quién tal cosa pretende debe ser considerado como un jefe alcahuete, sus vigilantes como consentidores y sus vigilados como consentidos. Porque que vigilancia pueden ejercer los rondas que saben que tienen que guardar ciertas consideraciones y que cuando pueden observar los subalternos que saben que para ocupar esos puestos no tienen más que llenar los requisitos mencionados.

Debe estar alerta el público ante esta clase de atentados y Mr Marsh, Mr. Shechy y Mr. Cloward deben guardar cuidado, porque individuos (extranjeros) que son colocados sin presentar ninguna recomendación, no dejan de ser peligrosísimos ya que de los diferentes crímenes cometidos en el país han sido cometidos por individuos de malos antecedentes.

Supongamos y así lo creemos que estos individuos son de conducta irreprochable y excelente. Pero, no pueden a la sombra de esas garantías venir a ocuparse otros elementos malos y asesinos que en cualquier momento pueden acechar contra la personalidad de los mismos jefes.

Recuerdese aquel adagio que dice: «Cría cuervos y te sacarán los ojos».

Tenemos entendido

que ninguno de estos distinguidos jefes tiene compromisos como muchos lo suponen, con determinados individuos, para guardarles consideraciones y desde luego no dudamos que se servirán poner coto a tales abusos y levantar inmediatamente una información sobre lo que aquí dejó expuesto.

SANTA CECILIA

Tuvo lugar la fiesta de Santa Cecilia, que como de costumbre todos los años se celebra bajo los auspicios de don Jenaro Solano y unas pocas personas piadosas.

Lástima que el público no sepa estimular la actitud del señor Solano, procurando darle mejor realce y compostura a esta ceremonia.

DUELO

La parca inexorable al tronchar la preciosa existencia del jovencito Alvaro Velásquez Fernández, ha dejado sumido en profundo dolor el hogar muy distinguido del preclaro doctor don Miguel Ángel Velásquez y señora a quienes acompañamos en su justo dolor en compañía de sus apreciados hijos y demás familia.

LA UNITED FRUIT CLUB Y EL SR. COMANDANTE

Felicitamos muy cariñosamente a los distinguidos elementos de ese club por haber transferido la fiesta que debía verificarse el sábado en la noche; y al señor Comandante por ordenar

se suspendiera la retreta del viernes en la noche, por motivo del duelo en el hogar Velásquez Fernández.

LA ZONA

Son del todo infundados e injustos los cargos que en cierto periódico se le hacen a la compañía respecto al libre tránsito en el Barrio del Hospital.

El público sensato sabe mejor que nadie que aquel es un lugar público visitado por cuantos quieran sin que se les estorbe la entrada ni de día ni noche.

La compañía ya no hace caso a estos ataques porque sabe que aquel lugar está vigilado por una persona que conoce sus deberes, lejos, muy lejos de gobernar como otros empleados de la misma compañía, sugestionados por mujeres o por intereses mezquinos.

Seguiremos ocupándonos de todos los intereses locales y esperamos que el público acoja la lectura de este periódico, que es el vocero de las clases trabajadoras, y por el momento espero que nadie tenga que meterse en mis asuntos, pues como dijo el poeta:

A nadie habrá de herir lo que porque ceñido a la verdad estoy, me dieron a libar hiel y veneno, hiel y veneno en recompensa doy.

Pero si peco en las palabras de estas líneas oscuras y sin doblando las rodillas en el polvo, pido a Dios perdón, y no a los hombres.

Cou mathem

Pasa a la página 7

YA ESTÁ DE VENTA EL
Almanaque para 1928
Editado por la Imprenta y Librería Española de María v. de Linaes.
25 cts. cada uno (En cartón un colón)
¡Compre su ejemplar!

Los anuncios de este diario darán su negocio gran renombre

Accidentes denunciados ante el Tribunal de Arbitraje en el mes de Octubre último

Muertos	2	No asegurados	2
Graves	9	No asegurados	6
Leves	31	No asegurados	15
Total	42	No asegurados	23

No espere a que ocurra algo grave para asegurarse. Asegúrese ahora mismo.

Banco Nacional de Seguros
Departamento de Obreros

Johannesbur, Africa del Sur.—Una brigada de bomberos de aquí se vio anoche a media noche en la situación más embarazosa de toda la vida. Debido a la lluvia que caía empezó a generar gas y se incendió un carro de productos químicos que se encontraba en un chuchó ferroviario.

La brigada no podía emplear las mangueras pues con ello sólo hubiera aumentado la generación del gas. Fué entonces que se descubrió que el carro siguiente estaba cargado de explosivos y el siguiente a ese de gasolina.

Los bomberos salieron frenéticamente en busca de una locomotora para poder enchuchar el carro de los productos químicos, pero no hallaron máquina alguna mientras los bomberos contemplaban impotentes las llamas, se desahacharon mensajes a la jefatura del Ferrocarril pidiendo una locomotora.

Precisamente, cuando las llamas empezaban a lamer los costados del carro cargado de explosivos y que caso de incendiarse cubría volado la mitad de la ciudad llegó una locomotora que se llevó el carro incendiado.

CAMPO POLITICO

Las exigencias del Partido Reformista al Lic. don Cleto González Víquez

Declaraciones del Secretario del Comité Ejecutivo del Partido

Es ya bien entendido que conforme se va acercando la fecha en que el alto tribunal de la conciencia popular dictará su fallo inapelable en los comicios electorales, se irá pronunciando día por día un intenso período de dices especiosos y espúreos, llamados «bolas» en jerga criolla.

Aun cuando el país no desconoce la procedencia karlista de estos torpes y pícaros chismorreos que entreteje el ocio de los fracasados, el Partido Reformista desautoriza los conceptos de un sueldo de crónica aparecido en «La Tribuna» del 23 del presente, en que con inaudito desenfado asegura que nuestro partido, de cuyo Comité soy su Secretario, exigirá al Lic. González Víquez la primera designatura para nuestro jefe el General Volio y no sé cuantas otras canongías, sinecuras, prebendas y ridículos caprichos impropios de la estructura moral de nuestro credo, fortalecido en el sacrificio y engrandecido en

el pedestal de la infecunda persecución de que ha sido objeto.

Somos falange cuya desinteresada cooperación en esta contienda librada entre caballeros y malandrines, se sentirá harto retribuida el día, cercano ya, en que de las manos del actual mandatario, pase el poder público a las manos puras del Lic. González Víquez.

Cualquier informe que de lo que decida el Partido Reformista en sus asambleas, no sea suministrado a la prensa del país por sus Comités Ejecutivo o Consultivo, debe considerarse como especie descartada.

Rafael Salazar O.,
Secretario del Comité Ejecutivo del Partido Reformista

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras.

260 muertos en una catástrofe ferroviaria cerca de Sarajevo

Londres. — Despachos de Viena recibidos por el «Echange Telegraph», reportan que un tren de pasajeros ha caído en un precipicio entre Sarajevo y Mostar, hallando muerte horrible 250 personas. Se esperan detalles de la tremenda catástrofe.

DE NUESTROS COLABORADORES

TRIBUNA LIBRE

Nuestra libertad de prensa

Facta non verba Más sobre Tacna y Arica

La llamada «Libertad de la prensa», es relativa entre nosotros; no tanto por las restricciones necesarias, que en mérito a la convivencia social le impone la ley, como por la «familiaridad» que existe entre nuestros «diarios»—que son los que con más o menos propiedad reflejan el pensar y el sentir del país—y el «medio» en que se desarrolla su «acción»; limitada, controlada o cohibida, por mil y tantos agentes de ese medio.

Hay casos en que la «Prensa» nacional publica sucesos espeluznantes, con todos sus pelos y señales, en que figuran: un seductor desvergonzado que engaña a alguna obrera o campesina, que cae rendida a sus promesas y juramentos de una sonada felicidad; que abandona luego por el patrio con el vientre fecundado, rueda por la pendiente de la miseria, sin una mano que la apoye y sin una ley que la ampare, hasta convertirla en «odio» brutal, lo que fué en ella una pasión noble y sincera, no sólo a su verdugo, que bien se lo merece, sino que también—y aquí lo grave al fruto que lleva en sus entrañas, y que va a ser para la víctima del engaño, no el lazo de unión, dulce y fuerte del hijo, que consolida la existencia del matrimonio y la felicidad del hogar, sino la cadena de nuevos males y mayores penas, que habrá de arrastrar en el camino de la vida, como una expiación de su falta; en tanto que su victorioso, libre y feliz, sin preocupaciones ni desvelos, sin hambres ni torturas, sigue catalogando conquistas para el arroyo. Oído que crece con las penas que lo engendran y que luego, en el paroxismo de un ingente terror al porvenir, se traduce en un crimen, que descubierto por la Justicia y publicado por la Prensa con lujo de recriminaciones para la madre «infanticida», cultiva la «odisea» de una mujer que al romper no más el alba de su juventud, ha sido envuelta por las sonbras de una noche sin luna, sin estrellas, sin fulguraciones; eternamente oscura, como una tumba; la noche del crimen que apaga la luz de la conciencia, para que el recordamiento actúe en las tinieblas.

Si este mismo caso

ocurre entre protagonistas de sociedad, la misma Prensa, como obediendo a una consigna, y aceptando una complicidad tácita calla; calla, con silencio de disciplina, porque el «medio» no le permite hablar; la sociedad, los lazos de familia, los entronques de una vieja amistad, las represalias.

Nuestra Prensa tiene «amigos», contra los que no puede pronunciarse. Con frecuencia leemos: «Nuestro particular «amigo» don Z. Z. guarda cama, víctima de un resfrío», ¡Vaya Ud. a decir que el resfrío tué un «balazo» que le «pegó» el marido de una vecina a quien quiso ultrajar!

También tiene «parientes» a quienes debe guardarse las consideraciones consiguientes, y leemos: «El distinguido «pariente» de nuestro director, don M. M. salió para Europa en viaje de salud». ¿Cómo quiere Ud. que le publiquen que va huyendo de un proceso, etc?

Asimismo la «sujetan «deberes», con los di-

plomáticos, porque estuvieron en «nuestras «oficinas» a «ofrecernos» sus respetos... etc.» y ya puede el representado del visitante cometer más tropelías que un «cafre», que el diario sólo hablará del progreso del «futbolismo» y del cielo azul del país y ¡Dios guardel resentir al honorable, diciendo que su gobierno es «liberticida», porque deporta a los periodistas que no aplauden su salvajismo, y fusila a quienes ejercitan sus derechos ciudadanos y vuelven por los fueros de la Constitución nacional.

También está «obligada» con los comerciantes, empresarios y hasta maromeros, que le ha dado la publicación de sus avisos y programas. Es muy feo decir «mal» de ellos—aunque sea la verdad—y cobrar la cuenta...

Con el Gobierno la cosa sube de punto y puede ser materia de otro artículo.

GEOFREDO

El escritor y diplomático peruano don Luis Ulloa, en Junio de 1925, ha escrito: «No se asombren si esto sucede en el Perú. En mi desgraciado país todo está invertido, inclusive los hombres que se han enseñoreado de él. La lengua castellana ha sufrido, como en los caracteres chinos, una radical mutación antitética. Tal vez por efectos de la inmigración asiática favorecida en los negocios de Salomón y de Leguía. Y con la lengua, la geografía, la historia, y desde luego el sentido común, y hasta las almas y los cuerpos. A la ignorancia se le llama honor, a la entereza envidia, al robo habilidad, a la hnradez torpeza, al asesinato valor, a la virtud estulticia, a la traición gloria, y a la ciencia necesidad».

«Con todo, cuando se mide la brutal impudicia de las palabras de Leguía: «Si se pierde el plebiscito también habremos triunfado», no se sabe que hay de más espantoso; si la insolencia estúpida del hombre que declaró esta frase, o si la estélida abyección del pueblo que así se deja escupir el rostro».

Yo convengo en que después de lo dicho por estos señores peruanos, poco me queda que agregar.

Antes de terminar quiero recordar las incidencias provocadas últimamente por el señor Gamio y Rada, Ministro de Relaciones Exteriores del Perú, al rededor de las instrucciones impartidas por el Ministro de Relaciones Exteriores de Chile al Intendente de Tacna y al Gobernador de Arica, sobre la administración de la provincia. Con este motivo el señor Rada y Gamio envió una circular cablegráfica a los representantes diplomáticos peruanos en el extranjero. El Gobierno de Chile no contestó a las aseveraciones de la circular peruana, siguiendo la norma de evitar pequeñas discusiones de carácter político con un adversario que forzó el agotamiento de todo arreglo amistoso. Entre tanto, el señor Kellog puso el texto de las instrucciones del Ministerio de Chile en manos del Secretario Asistente Mr. Robert Olds, encargado de informar si con ese acto Chile se excedía en sus derechos de acuerdo con las estipulaciones del Tratado de Ancón y con las disposiciones del Laudo Arbitral de 4 de Marzo de 1925.

La respuesta fué la siguiente: «Los funcionarios del Departamento de Estado se inclinan a creer, en general, que las autoridades chilenas no se han excedido en sus derechos al dar a la publicidad el oficio ministerial, puesto que el Laudo del Presidente Coolidge dejó la administración interna de las provincias en manos de Chile, como había sucedido antes. Hacen notar los funcionarios del Departamento de Estado, que el Presidente Coolidge y Mr. Hughes no habrían podido proceder de otro modo, a menos que hubieran propuesto un nuevo Tratado para Chile y el Perú».

No estimando suficientes estas declaraciones que desbarataban todas sus esperanzas de conseguir una intervención oficiosa del Presidente de los Estados Unidos o del Secretario de Estado, el Perú, por intermedio de don Hernán Velarde, emba-

jador peruano en Washington, entregó al Secretario de Estado un extenso memorándum de protesta hacia las medidas del Gobierno de Chile tendientes a la nacionalización de Tacna y Arica. La protesta peruana quedó sin respuesta. Como el Perú no logró arrancar al señor Kellog declaración pública a guna contraria a las medidas del Canciller Ríos Gallardo, el Perú «negó la existencia de la protesta».

Así terminó la insidencia desairada que el Perú provocó ante el mundo americano para poner a prueba el espíritu pacífico de Chile. Y quedó en pie, junto con la tesis tradicional de Chile, lo consignado en el Laudo Arbitral respecto de los derechos de nuestra soberanía:

«Es innecesario discutir los argumentos sobre la cuestión soberanía. Basta para los propósitos del Arbitro tomar las palabras expresas del Tratado Según el inciso 1.º del artículo 3, el territorio debía continuar poseído por Chile y «sujeto

a las leyes y autoridades chilenas». Esta estipulación no tiene modalidad expresa. No se establece condición alguna, ni respecto de las leyes ni de las autoridades. Es decir, acerca del carácter de las leyes o del alcance de la autoridad. Leyes y autoridades claramente comprenden el pleno ejercicio del Poder Legislativo, Ejecutivo y Judicial. El Arbitro no tiene la prerrogativa de limitar el poder así conferido por el Tratado».

Por lo tanto, las medidas que el Gobierno de Chile tome para corresponder al deseo de los habitantes de Tacna y Arica y al interés nacional, no podrán servir de base a protesta alguna fructífera de parte del Perú, vencido recalcitrante, ni del abogado señor Ponce y Sobrevilla, palauín a ultrance de su defensa, ante la irrevocabilidad de los hechos consumados.

MANUEL MATURANA

San José de Costa Rica, noviembre 15 de 1927.

Solamente cuando se viaja sobre llantas BALLOON



INDIA

se nota la diferencia que existe entre ésta marca y las muchas otras conocidas

Equipe su automóvil con

BALLOON «INDIA»,

¡ES POR SU BIEN!

KOBERG & CIA.

IMPORTADORES

SAN JOSÉ

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

Aserradero y Depósito de Maderas

EL LABERINTO

OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS

Depósito permanente de puertas y ventanas

Cuando Ud. necesite maderas, LLAME AL TELÉFONO N.º 937

Y SERÁ ATENDIDO CON PRONTITUD

MARIANO STRUCK

LOS REFRESCOS DE LA GAVIOTA

tienen abundante gas y excelentes esencias Pronto llegará una PASTEURIZADORA PARA LOS REFRESCOS

Pídalos a RICHMOND HNOS.

7.ª Ave. Oeste entre calles 8.ª y 10.ª

Si anuncia en LA PRENSA, el éxito de su negocio está asegurado

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpano los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarpano de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpano de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores de carga Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal y zarpano los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirle Sucs.

M. M. MARSH Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

Anunciarse en LA PRENSA es vender



Costa Rica y Panamá

Del interior de la República

Naranja

EN PLENO VERANO

Los vientos nortes, arremolinados e inquietos, juguetones y susurra-dores, han traído sobre sus alas leves los primeros soplos de verano.

Silban como cascabeles en las alarbradas de los sotos de la floresta, se pasan sobre el follaje de la campiña y ululan escondidos en las torres del campanario de nuestra iglesia en desesperante afán, estos heraldos de la riente primavera...

Ya los caminos se hallan en condiciones de ser fácilmente transitados, no sólo por los jinetes y peatones, sino vehículos, y en breve tendremos en este pueblo muchísimos visitantes, que vendrán a compartir con nosotros las delicias campestres veraniegas.

CON EL MUNICIPIO

Ya que el tiempo propicio es este precisamente para el arreglo de nuestros caminos, llámanos la atención del Municipio sobre la conveniencia de proceder inmediatamente a practicar los trabajos de reparación de los mismos, a fin de que no ocurra lo que en años anteriores: que nos hemos quedado sin hacer tales trabajos oportunamente, con mayor desembolso y más dificultades luego, sin que al final dado resultado tal labor, por extemporánea.

SILUETA FEMENINA

Celinita Carballo es otra de las florecitas naranjeñas que merecen citarse como tales en este repertorio de bellezas y bondades femeninas...

Buena, dulce y gentil, bella y discreta como la hermosa Dulcinea en la mente de su enamorado caballero, Celina sintetiza todas las virtudes de la mujer costarricense. Su trato afable y cariñoso, su humildad a toda prueba, su belleza física y su noble corazón, le han creado el pedestal de simpatía en que descansa, la consideración de que goza entre nosotros.

Cantores de lo bueno y de lo hermoso, nosotros nos complacemos en hilvanar sinceras frases que pregonen por doquiera que Celinita es un dechado de bondades y espacir en todas direcciones la justa fama de su gentileza y donaire, como esparcen las ondas aéreas las armonías de una sonata y las brisas leves y ligeras el perfume de las rosas...

Y, dicho lo anterior, que es bien poco para expresar la bondad de nuestra joven escogida... vuela nuestro pensamiento sobre el resto del vergel florecido, en busca de otros ejemplares para nuestro ramillete, como vuelva presurosa en manos del chicuelo la bolsa traicionera en busca de irisadas mariposas para la colección del pequeño museo...

EL CISNE AZUL

Naranja, 21 de Noviembre de 1927.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.



Enfermos de los OJOS

«LOIDU» Unico producto italiano de fama mundial que, friccionando en las sienas, refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable.

No más miopes, presbitas ni vistas débiles.

PEDID HOY MISMO EL INTERESANTE LIBRO GRATIS

Dirección general

UGO MARONE

Plazza Falcone al Vomero, 1 (Italia) NAPOLI

OBRAS ESCOGIDAS

a \$ 2.25 el tomo

Del reino de la bambalina, A. Sax
Vida y obra de Angel Ganiwet, Melchor Fernández Almagro
El hombre de la pampa, Julio Supervielle
En el jardín femenino, Colette Yver
El vellocino de oro, J. de Gourmont
Cartas de un sátiro R. de Gourmont
El canto de la tripulación, Mc-Orlán
Las ruinas de Palmira, C. de Volney
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)
Tesoro de la belleza, C. de Burgos
Sé madre, novela, Raim. Machard
El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver
Las mentiras religiosas/Voltaire
De venta en la LIBRERÍA FALCÓ

Aprendices de Tipografía se reciben en la imprenta de LA PRENSA

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios Informarán en la Redacción de LA PRENSA

Réplica de Ricardo J. Alfaro a don Luis Anderson

(Concluye)

El señor Anderson se muestra airado hoy porque los maestros costarricenses y los panameños, reunidos en cordiales ágapes, han formulado votos por el feliz arreglo de nuestras diferencias. Sin embargo, en 1914 él ofreció en su propia casa un banquete, en el cual libó champaña—¿con quiénes?—con los propios miembros de la misión panameña que a raíz del pronunciamiento del fallo White fueron a notificar oficialmente al Gobierno de Costa Rica

las razones de orden jurídico en que Panamá se fundaba para no aceptarlo como válido. Y ese rechazo, que le parece ahora atentado horrendo al señor Anderson, no debió parecerle lo mismo entre 1914 y 1917, años durante los cuales no solamente fraternizó él constantemente con los amigos panameños, que le brindaban cariño y aprecio, sino que colaboró en una obra oficial con el mismo Gobierno perpetrador del atentado.

Con todo, de nuestra vecina del Oeste han venido también auras

consoladoras Don Ricardo Jiménez ha hablado en tono edificante de patriota, de filósofo, de jefe de Estado humano y sereno. Con palabras de noble ecuanimidad reconoce la existencia del conflicto y se pregunta qué solución ofrecen los exaltados. Si es la de la guerra, él la rechaza. El está convencido de que las soluciones de la fuerza, lejos de resolver los problemas no hacen sino posponerlos y crear otros nuevos. Mientras tanto, él seguramente quiere lo mismo que todos los espíritus selectos de uno y otro país:

que no se atice la hoguera de los odios, que se deje obrar al tiempo, que se forme atmósfera propicia a los impulsos de paz y de amistad, en la esperanza de que más tarde, en una hora venturosa del porvenir, se afirme irresistible el ímpetu de la reconciliación y los dos gobiernos terminen por darse el mismo abrazo fecundo y elevador en que hoy quieren confundirse los dos pueblos.

RICARDO J. ALFARO

fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agu mineral, Kola
doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pída en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211 — Teléfono 694

Petates recibió ROBERT

SEMILLAS CEBOLLAS CANARIAS de hortaliza garantizada y fresca

Afrecho de trigo y heno de alfalfa

Almacén

Tel. 198 — TOMÁS FERNÁNDEZ — Ap. 614

Un enjambre de abejas toma por asalto a una Confitería en Salina

Salinas, Kansas, noviembre.—«A un panal de rica miel mil abejas acudieron, e c. etc.» En este paráfrasis de las dos primeras estrofas de la conocida fábula pudiera resumirse lo ocurrido hoy en cierta confitería de esta ciudad. Parece que la reina de un vecino colmenar paladeó con fruición las exquisiteces de un rico dulce puesto sobre el mostrador. Revoleteó zumbando por unos instantes en torno a la golosina, fuese, y no tardó en regresar al frente de nutrido enjambre con rumbo directo a la confitería.

La cosa se puso pero que muy negra para los empleados del establecimiento que trataron de ahuyentar a los insectos. Al cabo de una hora éstos se dieron por vencidos y se fueron no sin clavar repetidas veces sus aguijones en los rostros de la dependencia.

De la veracidad de esta historia responden las narices apimentadas y las atimoradas orejas y pescuezos de más de una portera que se paseaba esta noche frente a la confitería poniéndose compresas de agua de vegete y hablando pestes hasta del propio Maeterlinck.

Librería Falcó BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas.

a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gork
El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
¿Qué hacer?, León Tolstol
Ideario, Enrique Malatesta
Crítica revolucionaria, Luis Fabbri
¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
El abolengo, teatro, Manuel Linarés Rivas
Las mañanas de Florencia, John Ruskin
Los pinóles modernos (el paisaje), John Ruskin
Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine
Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbri
La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino
Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney
La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux
La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki
Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau
De frente al ateísmo, L. Arreat
La piedad triunfante, L. Ferri
La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot
Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino
Náufragos, por Adrián del Valle
Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudolf Rocker
La Victoria, Federica Montseny
El mundo nuevo, Luisa Michel
Miguel Servet y Calvino, A. Dide
El individuo y la sociedad, Juan Grave
En Anarquía, novela, Camilla Pert
La única salvación, P. J. Proudhon
El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos serxir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos.

Todo el mundo LO SABE. Ya nadie lo ignora. Que para comprar catres americanos o inoletes matrimoniales, anitosos o de niño, después de recorrer toda la plaza hay que ir a aterrizar donde CORDERO & Co. Es la última palabra.

Parece mentira que la tienda «El Bremen» por no tener camión suficiente para meter tanta mercadería ha dispuesto realizar a precio de fábrica una gran cantidad de juguetes, entre ellos muñecas que andan y bailan, trenes, motores, muñecas y otra infinidad de artículos para Noche Buena.

Joyería y joyería de Gregorio Soto Q. Existencia permanente de artículos para regalos de Navidad, precios sin competencia. 45 varas al este de la Botica Maiano Jiménez.

Realización a precios ridículos: Artículos de Bicicleta, Luquetes, Calcomanías finas, Urnas, Mostradores, stantes, etc., etc. 125 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

Casa pequeña por el Barrio Amón o Estación se necesita para matrimonio solo. Teléfono 1347.

Aviso a mi numerosa clientela he establecido una venta de muebles y colchones 50 varas al Oeste de «La Proveedora», con iguío a Castro Avilés. A donde como siempre tendré el gusto de atenderlos con el mismo lema: «Vender mucho y ganar poco». Guido Morales.

Regalo de Navidad que ofrece la Zapatería «La Princesa del Dólar». Aproveche Ud. de participar en nuestro regalo de Navidad. Por cada par de zapatos que nos compre le daremos un cupón, y si la suerte le protege, le entregaremos un par de zapatos, completamente gratis.

Apartamento cómodo, independiente, se alquila. Infórmese en La Hinda Azul.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falco. Haga usted la prueba y se convencerá.

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ILEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falco. Precio: UN COLON ejemplar. Le тура agradable y buenos consejos.

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y central, ca la Administración de LA PRENSA e infórmese en Septima avenida, Este Teléfono No. 76.

Barbería EXCELSIOR: ofrece los servicios más esmerados disponiendo de un espléndido salón especial para señoras y señoritas con la seguridad de satisfacer el gusto más exigente. 50 varas al Norte de la Botica A-torga.

Compro los números 7, 10, 15 y 23 del tomo 1º de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falco M.

Anti INFLUENZA VIVAWEN Cura la influenza en 24 horas. Depósito general: Botica de Valenciano, 100 varas al norte de la Imprenta Alsipa, frente a la Clínica Figueres.

TEATRO VARIEDADES

VIERNES 25 DE NOVIEMBRE DE 1927

A las 7 p. m. — Exito de risa

Amor de Colegial

por BUSTER KEATON

A las 8-30 p. m.

COMICAS

No se admiten perros — El muerto vivo
La conquista del Oeste — Fábula

Mañana sábado: Debut en este teatro de la Compañía Americana de Vaudeville

BEATRIZ MICHELINA

y sus bailarinas: Julia Peterson, Frieda Marie Ritcher y Darley Mae Lee.

LIBRERIA FALCO

OBRA DE PIOB AROJA	OFRAS DE AZORIN
Momentum catastrophicum. \$ 1.00	de la Real Academia Española
Divagaciones sobre la cultura 1.50	La voluntad, novela. \$ 3.00
Paradox, Rey, novela. 2.50	Antoni Azorin, novela. 3.00
Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox. 3.00	El Político (con un estudio futurista) 3.00
El mundo es así, novela. 3.00	Castilla, artículos. 3.00
La busca, novela. 3.00	España (hombres y paisajes). 3.00
Las tragedias grotescas, nov. 3.00	Fantasías y devaneos, artics. 3.00
Los contrastes de la vida. 3.00	Parlamentarismo español, art. 3.00
El aprendiz de conspirador. 3.00	Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España. 3.00
Entretenimientos, 2 sánetes y una conferencia. 3.25	Paris, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos. 3.00
Los recursos de la astucia. 3.25	Entre España y Francia. 3.00
Vidas sombrías, cuentos. 3.25	El paisaje de España visto por los españoles. 3.00
Las horas solitarias. 3.25	Un discurso de La Cierva. 3.00
La caverna del humorismo. 3.25	Un pueblecito (Rio frío de Avila) 3.00
Juventud, Ego'atria. 3.25	Brandy, mucho brandy, sánete sentimental en 3 actos. 3.00
Aurora roja, novela. 3.50	Una hora de España. 3.50
El árbol de la ciencia, nov. 3.50	El chirrión de políticos, fantasía moral. 3.50
Mala hierba, novela. 3.50	Doña Inés (historia de amor). 3.50
E laberinto de las sirenas, nv. 3.50	Los Quinteros y otras páginas. 3.50
Con la pluma y con el sable. 3.50	Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta. 4.50
Los caminos del mundo, nov. 3.50	El Licenciado Vidriera, pasta. 4.50
Los amores tardíos, novela. 3.50	
La nave de los locos, novela. 3.50	
La sensualidad pervertida, nv. 3.50	
Las vicisitudes de la fortuna. 3.50	
César y nada, novela. 3.50	
Caminos de perfección, nv. 3.50	
Los últimos románticos. 3.50	
La ciudad de la niebla. 3.50	
La dama errante. 3.50	
El amor, el dandynismo y la intriga, novela. 3.50	
La Isabelina. 3.50	
La ruta del aventurero. 3.50	
La feria de los indiscretos, nv. 3.50	
Las inquietudes de Shanti Andia, novela. 3.50	
Las figuras de cera, novela. 3.50	
El escuadrón de Brigante, nv. 3.50	
Las furias (Narvéz). 3.50	
El sabor de la venganza. 3.50	
El Mayorazgo de Labrar, ilustr. 4.25	
Zalacain el aventurero, ilustr. 4.25	
Los caminos del mundo, novela, pasta. 5.00	
La casa de Aizgorri, ilustrada. 5.50	
OBRA DE ENRIQUE BARBUSSE	
El Fuego, novela. \$ 3.50	
El resplandor en el abismo. 3.50	
Algunos secretos del corazón. 3.50	
Los verdugos, novela. 3.50	
Fuerza, novela. 3.50	
Jesús, novela. 3.50	
Encadenamientos, 2 tomos. 7.00	
VARIOS AUTORES	
Mediums y sensitivos, por el Dr. Willian Fardwel. 3.50	
Por la América desconocida, por Ciro Bayo. 3.50	

El domingo se estrena en el Moderno la mejor y última película de Harold Lloyd que se titula: AY, MI MADRE!!



El público josefino está de plácemes por que el próximo domingo tendrá el gusto de admirar y aplaudir la mejor y más bella y más divertida película del ídolo de la pantalla el gran Harold Lloyd, se trata de la última film que ha ejecutado ese gran cómico y que se titula AY MI MADRE!!!, película que es colmo de la alegría y el buen humor!

Nosotros conocemos toda la producción de Harold Lloyd las mejores películas de ese gran actor y podemos asegurar que todas sus anteriores producciones son insignificantes al lado de AY, MI MADRE!!! que rompe todos los records y es un torbellino de gozadera y una catarata de carcajadas.

Estamos seguros que el estreno de esa gran película de Harold Lloyd será el acontecimiento artístico del día y que nuestro público llenará completamente el Teatro Moderno el domingo próximo en la función de las 8 30 p. m. en la cual se correrá esa gran producción que trae la empresa del Teatro Moderno haciendo un verdadero sacrificio ya que su alquiler cuesta una suma fabulosa.

Esta noche a las 8 30 p. m. se estrenará una bellísima producción Columbia que se titula IDENTIDAD CONFUNDIDA interpretada por la eminente actriz Shirley Mason, de belleza seductora.

A las 7 p. m. se pasarán las primeras cinco partes de la grandiosa película de Gloria Swanson que se titula MADAME SANS GENE.

TEATRO MODERNO

VIERNES 25 DE NOVIEMBRE

A las 7 — Primeras partes de la gran obra

Madame Sans Gene

Creación de Gloria Swanson

A las 8-30 p. m. — Sensacional estreno «Columbi Pictures» presenta la encantadora actriz SHIRLEY MASSON en la gran interpretación dramática, titulada:

IDENTIDAD CONFUNDIDA

Película de grandes emociones que enseña a los que no creen el alma de la mujer hasta donde llega el sacrificio femenino
Domingo próximo: La última y mejor película de Harold Lloyd
«AY, MI MADRE!!!» — El torbellino de la gozadera

Teatro Adela

HOY A LAS 7 P. M.

La Rosa de París

A las 8-30 p. m. — La Cia. ANGELITA LIANO presentará el hermoso drama titulado:

Margarita Gautier

El debut de la Michelena mañana en el Variedades dedicado a los futbolistas cubanos

futbolistas cubanos del «Muy Ilustre Centro Gallego», quienes ocuparán varios palcos, presidiendo la función.

La empresa y la compañía han querido tributar a los deportistas cubano españoles dedicándoles la función de mañana.

No dudamos del éxito que con ello obtendrá y que la concurrencia de mañana al Variedades será numerosa. Un homenaje muy hermoso y un espectáculo que vale la pena admirarlo.

La Compañía de vaudeville de Beatriz Michelena debuta mañana por la noche en el Teatro Variedades. La Michelena con las tres gracias, las encantadoras machitas dará pocas funciones en este teatro. La función de mañana, la de debut en aquel teatro es en honor de los

No es una caña, no es embustera realización
no es mera propaganda

La NOVE TY IMPORT TRADING COMPANY

Espera por próximos vapores, la última palabra de la moda lanzada en los mercados Europeos, comprada personalmente por su principal socio M. Asorio para las gentiles y encantadoras JOSEFINENSES.
Esperen antes de hacer sus compras, pues conseguiremos precios nunca vistos y modelos que solo nosotros traemos para que el público pueda estar al día con su moda.—TELEFONO 704.—Al Sur del Teatro Variedades.

FRIJOLES NEGROS

Y

MAIZ AMERICANO

Almacén

Tel. 198 — TOMÁS FERNÁNDEZ — Ap. 614

Historia de la Revolución Francesa

1789 - 1793

POR

PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE A. LORENZO

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE P. KUPKA

SEGUNDA EDICION

La Revolución francesa fué el punto de transición, terminado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º, tamaño 20x28, de 828 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$ 20.00. De venta en la Librería Falco.

LA ESPAÑOLA

PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO

Calle Alfredo Vollo Sur, Frente a la Pacific Lumber Co.

Ventas por mayor y al menudeo

SUCURSAL: Lado Sur del Cometa

Tengo forros especiales, hago toda clase de compostura garantizada.

Ap. 1094. — Tel. 1132

CASTO RODRIGUEZ

Para un anuncio de eficiencia indiscutible, La Prensa